
广州好莱客创意家居股份有限公司 

接待投资者调研的记录 

 

会议时间：2017 年 6 月 14 日上午 10 点 30 分 

地点：公司会议室 

接待人员：证券事务代表甘国强、证券事务专员李燕 

会议人员：华创证券、中信并购基金、海通证券、平安资管、平安证券、财新智

库（莫尼塔） 

记录人员：李燕 

 

一、 简要介绍 2016 年度及 2017 年一季度业绩情况： 

2016 年度业绩情况： 

1、 业绩持续增长：2016 年度营业收入与上年同期相比提升 32.44%，归母净利

润与上年同期相比提升 55.30%。 

2、 营业收入逐季度提速：2016 年 1-4 季度，公司营业收入与 2015 年同季度相

比分别增加 22.21%，28.47%，33.38%和 39.36%。 

3、 各渠道同步发展：2016 年度直营店、经销商，工程的占比分别为 92.32%、

6.90%、0.78%。 

4、 各区域快速增长：2016 年公司华东、华中、华南、华北、西南、西北、东北

区域的营业收入与 2015 年同季度相比分别增加 28.38%、30.46%、49.96%、

42.98%、24.05%、41.77%、14.71%。 

2017 第一季度业绩情况： 

1、一季度业绩实现良好增长：2017 年 1-3 月营业收入为 2.63 亿，上年同期营

业收入为 1.95 亿，同比增长 35.19%；2017 年 1-3 月归母净利润为 2566.58

万元，上年同期归母净利润为 1379.22 万元，同比增长 86.09%。 

2、毛利提升，经营布局力度加强：2017 年 1-3 月毛利率为 38.27%，上年同期毛

利率为 36.78%，同比增长 1.49%。 

 

 



二、 投资者答疑： 

问题 1：公司非公开发行股票的进展情况怎么样？ 

答：公司非公开发行股票的申请已于 2016 年 12 月 28 日获得中国证监会发审会

审核通过，目前公司尚未收到中国证监会的书面核准文件。 

 

问题 2：公司未来计划如何提升销售客单价？ 

答：公司将通过深度推行全屋定制、对销售产品结构的优化调整(提升公司高单

值产品占比)以及增加配套成品所占比重等措施，促进销售客单价的提升。 

 

问题 3：板材价格 2017 年价格趋势是怎么样的？ 

答：2017 年上半年的价格预计仍然会保持在较高的位置。板材的价格主要取决

于上游的供需关系。 

 

问题 4：公司为什么主推原态板产品，原态基材是怎样的？原态板的销售额目前

占营业收入的比例? 

答：公司为了让用户拥有一个安心舒适的家，推出了“基材甲醛零添加”的原态

板产品。原态板基材（未经贴面和封边）又称“无醛释放板材（NAF）”，该板材

100%使用优质树木纤维和 MDI 生态粘合剂作为主要原材料，采用世界先进设备生

产，在原材料使用及生产过程中确保无添加任何带有甲醛的物质，是市场上目前

环保级别最高人造板基材。目前公司原态板产品，环保自然，达到 NAF 标准，大

大超越了国内传统家居的 E1 级别，经得起全球三大权威机构的检测，给用户提

供一种健康的“原态”生活方式;原态板的销售额目前占到公司营业收入的 20%

左右，公司希望未来能占到 40%左右。 

 

问题 5、公司的板材利用率情况如何？ 

答：公司 2016 年的柜体板材利用率与 2015 年相比增加 3.28 个百分点。 

 

问题 6:房地产调控政策对业绩的影响？ 

答:目前，定制家居行业的渗透率及市场占有率均较低，且公司有 1300 多家经销



商门店，门店分布广泛，增强了公司抵御宏观政策风险的能力。当房地产调控非

常严格时，可能会对公司的业绩产生影响，公司会通过提升客单价、增加渠道抗

风险能力来抵御地产调控的风险。 

 

问题 7：公司 2017 年的扩张战略？ 

答：2016 年是公司夯实基础、稳步发展的一年。2017 年公司将以销售额的提升

及市场份额的扩大为主要经营导向，同时进一步加强对核心竞争能力：信息化、

技术研发、产品环保、品牌优势、制造及产能建设等方面的打造，为公司长期有

效的增长奠定更为坚实的基础。 

2017 年，公司将通过深度推行全屋定制、对销售产品结构的优化调整(提升

公司高单值产品占比)以及增加配套成品所占比重等措施，促进销售客单价的提

升；同时通过原经销商订单数量的提升（有效引流、提升转换率、增强营销活动

效果等综合措施）及渠道扩建带来的增量订单，提升公司获取的订单数量。在制

造效率环节，公司持续通过智能化、信息化的改造及优化，提升制造环节的关键

指标；信息化建设方面，公司将对信息化战略进行升级，对 ERP 进行升级改造，

进一步打通企业内部各运营环节之间的协同度；同时对 3D 设计软件进行升级，

增强云设计及云渲染效果，降低出错率，进一步提升前端从下单到转换为生产工

单环节的效率。 

 

问题 8：公司 2017 年一季度开店情况以及 2017 年全年开店计划？ 

答：2017 年一季度公司全国门店数量逾 1300 多家，公司计划 2017 年全年新增

加经销商门店数量在 300 家左右，主要通过在一、二线城市加密网点布局、在三、

四、五线城市加大渠道下沉力度进入更多“无人区”。 

 

问题 9：公司目前有多少家经销商，经销渠道营收占比情况是怎样的？ 

答：截至 2016 年 12 月 31 日，公司共有经销商近 1,000 家，经销商专卖店近 1,300

家，经销渠道全年营业收入占公司全年主营业务收入的比例为 92.32%。 

 

问题 10：公司为经销商销售模式，对经销商的考核是怎样的？ 



答：公司在年度合同结束前一个月对其经销资格进行考核和再认定。考核内容包

括：完成年度销售任务；终端服务质量（包括售前、安装、售后）符合要求；专

营状态没有改变；付款结算信用良好；无重大经营失误和社会投诉等。通过考核

的经销商，经公司审定通过后，下一年度的经销资格可获得延续。 

 

问题 11：公司 2017 年信息化建设方面有什么计划？ 

答：公司将在 2017 年对信息化战略进行升级，对 ERP 进行升级改造，进一步打

通企业内部各运营环节之间的协同度；同时对 3D 设计软件进行升级，增强云设

计及云渲染效果，降低出错率，进一步提升前端从下单到转换为生产工单环节的

效率。 

 

问题 12：公司目前拥有三大生产基地，但都设立在广东，这样布局的原因是什

么？ 

答：公司三大生产基地在 1小时经济圈范围内，三大生产基地之间交通便利，管

理半径小管理效率高，基地之间的生产调度经济效益高；此外，广东省家具产业

链优势明显，为公司三大生产基地在产业链配套、集约采购等方面提供较好的依

托。 

 


